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能不能多一些光猪跑这类的活动

头条评论

为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
稿件字数以500-1000字为宜，择优刊发，稿费从优。来稿注明姓名、地址、邮编。 投稿邮箱：yantaihuati@163 .com
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一家之言
我有话说

捷径有时是一条不归路

公共林地不能成为私人菜地

嬉笑怒骂

孙宝庆(芝罘区)

据媒体报道，烟台毁林垦地种
菜由来已久，令人感到惊讶，特别
是有不少老年人也跟着这么干，更
叫人匪夷所思。

植树绿化荒山，美化生态环
境，利在当代，功在千秋。毁坏树木
法律不容，这是众所周知的。那些
锯掉小树经营菜园子的人，之所以
明知故犯，究其原因，一是法律观
念淡薄，二是个人利益驱使。为了
自己的私利，他们置社会的公众利
益于不顾，不考虑毁林所带来的水
土流失以及因树木减少更易出现
雾霾天等恶果。

十年树木百年树人，从育树
苗、挖坑填土浇水，到成活生长，种
植一棵树，要费去多少人力物力？
可一棵棵青枝绿叶生气勃勃的树
木竟被锯杀，毁于一旦，这是多么
可惜！

毁林开地种菜的行为与文明
烟台不相称，与社会公德背道而
驰，因此必须坚决制止，决不能任
其存在和蔓延下去。

希望那些毁树种菜的老年人
珍惜有生之年，多做有利于社会有
益于公众的善行好事，不为私利所
动，不因小失大，影响到自己的名
声。

于华(海阳市)

一分耕耘一分收获。有
春华，就会有秋实，没有春
天的开荒播种，不会迎来夏
天的麦浪滚滚和秋季的硕
果累累。如果是在农村，大
家注重墒情，此时忙碌着开
荒耕地这很正常，但是如果
在城市里也凑热闹开荒种
地，那就有点不正常了。比
如，在咱们港城的小璜山上,

就出现了人造“梯田”的景
观，整个山坡从山下到山顶
望去，基本都是附近居民开
辟出来的菜地。好端端的林

地被改造成了私人的菜地。
其实这已不是个别现象，在
烟台一中附近、鹿鸣小区附
近亦能寻觅到毁林开荒的
现象。

有的“菜园子”，为了自
己的私人利益，有的用树枝
支起篱笆，有的用铁丝网网
圈了起来，有的还设置了带
锁的门，言下之意是非请勿
入。但岂止在开辟菜地时，林
木被伐掉甚至枯萎死掉时，
甚至用锯掉的小树来制作圈

“菜地”的篱笆时，私人利益
得到最大化的时候，公共利
益也遭受到最大化的侵害，

是否有人掂量、顾忌呢？
森林法里有明确条文

规定，“禁止毁林开垦和毁
林采石、采砂、采土以及其
他毁林行为”。如此说来，在
山林地私自开荒种菜，是不
合法的事，是不受法律法规
保护的，即使用篱笆围起来
的“菜园子”也无济于事。这
些侵害公共利益的篱笆墙
应该拔掉，“菜园子”也要清
除，把毁掉的林地恢复原
样，重新补植，让“城市绿
肺”焕发生机，让天然氧吧
功能依旧，继续为大家服
务，为公众服务。

赵传勇(福山区)

烟台披露了几起投资
公司非法集资事件，不少市
民深陷其中，深受其害，现
在追悔莫及，只能寄望于司
法机关，尽可能追回损失。

这种沉痛的教训付出
的代价可谓不小，也用事实
给广大市民敲了一记警钟：
天上不会掉馅饼，遇到天上
掉馅饼的事，千万要擦亮双
眼，不要被所谓的高回报蒙
蔽了心智。“有付出才有回
报”，要禁受得住“闭门家中

坐，钱从天上来”的蛊惑，要
知道谁的钱也不是大风刮
来的，都是自己的血汗钱，
没有相应的付出，哪来的高
额回报？追求利益最大化没
有错，可要通过可靠可信切
实可行的渠道。

高回报常常伴随着高
风险，高收益通常伴随着高
代价，不要一味追求不劳而
获的利益，追求过度则是一
种贪婪的心理，往往就会被
不法人员有机可乘，钻了空
子，高回报要“稳”字当头，
高收益要“安全”当先，老人

遇到这种事要和家人多沟
通，其他人也要多咨询一些
正规机构，甚至有必要咨询
一下司法机关，莫要一时脑
热，因为一时的冲动则会造
成一生的悔恨。

“ 君 子 爱 财 ，取 之 有
道”，这个道可以理解成合
法的渠道，也可以诠释为正
规的渠道，你也可以理解成

“一分耕耘一分收获”，但绝
对不是走捷径小道。脚踏实
地才能有一步一个脚印的
收获，莫要走捷径，因为捷
径有时是一条不归路。

类似空难这种灾难，家属不
受媒体记者的近距离打扰，是技
术安排内容。比如，设立媒体警
戒线，只容许在警戒线外拍摄
(有家属愿意接受你的邀约，私
下接受采访，这是另一回事)。媒
体警戒线的设立，是平衡媒介和
家属两者权利很好的方法。中国
的许多事情，是缺乏技术规范。

——— 王志安(评论员)

从道德层面上看我们的人
民大众，他们可以算是这个世界
上很好的人民了。如果我们希望
随着国家的发展能涌现一些更
道德的新公民，那我们会更倾向
寄希望于那些物质生活上先富
起来、没有经济上的后顾之忧、
受过高等教育的人，但恐怕问题
恰恰正出在这里。当年那些已经
富起来的人，并没有变成引领我
们这个民族心性提升的可敬人
士，而是土豪多起来了。

——— 梁晓声(作家)

新闻：“我们也不要鼓励我
们农村的孩子去上大学，因为一
旦农村孩子读了大学，就回不到
自己的家乡，回不去自己的家乡
就是一个悲剧。”全国政协委员
无党派联组的分组讨论上，全国
政协委员、北京中华民族博物馆
馆长王平语出惊人。(重庆时报)

点评：也尽量别出国留学
了，留学生回来的也不多。

新闻：在3月9日晚全国“两
会”新闻中心举行的网络访谈
中，国家邮政局市场监管司副司
长刘良一爆料：由于快递业务的
便捷，眼下，高校学生把积攒的
脏衣服寄洗，再通过快递寄回
来，成了邮政的一种新业务。(央
视)

点评：照这么一比，我真算
是个勤快人了。

新闻：辽宁代表团小组讨论，
人大代表，著名画家冯大中提出，
我们还应立一个“动迁法”。拆迁
要天价的，该上行政手段就上手
段，老百姓，有的给点脸就上房揭
瓦了。毛泽东时代，谁敢说不字？
北方重工集团董事长耿洪臣马上
表示反对：财产权是公民的合法
权利，立什么法也不能说拆就拆
了。(瞭望东方周刊)

点评：这位著名画家这回可
真著名了。

毛旭松

3月9日，烟台举行了首届光
猪跑比赛，旨在提倡大家亲近自
然，健康生活的光猪跑活动，要
求参与者必须穿着内衣裸跑3 . 5

公里完成比赛。首届活动引来近
70位港城市民的响应，一个个赤
膊上阵，搞怪的造型引来不少市
民的围观拍照。

光猪跑在北京等大城市早
就不算什么稀奇事，有了不少拥
趸踊跃参加。说实话，对于这个
活动起初我还很担心，这个有些
奔放的活动能够吸引很多烟台
人参加吗？毕竟烟台可是座偏保
守的城市，活动挺有意思，很可
能出现看热闹的多，真正参与的
人少。事实证明我多虑了，烟台
人其实并不那么保守，勇于接受
新事物，65岁的市民丑丙晶说得
好，年轻人就该有点活力，这不
算什么。

每座城市经过长时间累积

都会形成特有的文化，烟台也不
例外。烟台因其依山傍海物阜民
丰的优越环境，日渐形成知足常
乐、优哉游哉的生活节奏。外地
来客初来烟台可能很不习惯，晚
上还不到9点，各大餐饮店就纷
纷打烊，想吃夜宵估计只能去快
餐店。烟台人似乎也习以为常，
时不时拿着“小地方人”引以自
嘲。连往外走的交通都不那么方
便，烟台人似乎对生活在当地圈
子里自娱自乐很是满足。

逛商场必逛振华，买火腿
必选喜旺，吃早餐必定蓝白，久

而久之，很多人对烟台的印象
形成了保守落后的偏见，以为
烟台人排斥新生事物。其实，这
实在是误解了烟台，早在 1 8 6 1

年就开埠的烟台，迎接新事物
早有些年头。光猪跑的活动也
证明，烟台人其实并不保守，只
要有吸引力，完全能够接受新
生事物。

光猪跑的活动并不只是搞
怪，除了它的理念之外，还有人
文情怀在里面，可以从3月10日

《齐鲁晚报·今日烟台》的封面
看到，一位参与者身上涂的祝

福MH370客机的彩绘。烟台今
后能不能多一些像光猪跑这类
的活动呢？为城市注入些青春
活力，让我们的烟台看上去更
有魅力。

这种对外来事物的包容体
现出城市的自信，这种自信也体
现在其他方方面面，比如对外来
移民的态度上，自信的城市绝不
会处处为难外来移民，而是拆除
藩篱，让他们拥有自由挥洒的空
间。以光猪跑受热捧之小见整座
城市之大，烟台应该敞开胸怀迎
接积极向上的新事物。

@askyoume：这背后牵扯很多因
素，譬如驾乘安全，全国有些地市已
开始规范。想必还会出台一些措施，
虽然对消费者是有益，但市场化也需
要在规范的前提下运作。

@做个坏人真难：一个城市的出
租车群体何其庞大，没有统一调度必
然会出现混乱，一个嘀嘀根本不具备
这种能力。

改变就是重生，你想不到科技带
来生活的改变如此之大，科技将来还
会改变你更多的生活。如果保守旧思
维、旧思想，跟不上时代，终将是时代
脚下的尘土，接收新鲜事物的能力。

@马儿2：其实经常打车打不到，
这个如果是有个中介管理，比如说出
租车服务公司，可以统一调配，那就
更好了。

@纯洁的一周：我这几天用打车
软件坐了10来次车了，两个软件我都
用，我发现司机师傅对这个的评价还
是好大于坏的。倒不是冲着返钱什
么，而是觉得付款很方便，找客人很
方便，去了原地方也能尽量避免空车
回来。

@夜神月2312：推出免费打车，
实际上是为了实行手机软件与银行
卡的捆绑，因为将来手机支付是驱
使，谁拥有的客户端多谁就占据优势
地位。

来源：烟台论坛

别拣了芝麻

丢了西瓜

打车神器真有那么神吗？

漫画：夏坤

我来抛砖

@上善若水：这嘀嘀打车会不会成为新潮
流、新时尚？我觉着，真要到那步，我认为，打车
估计得和公交车差不多的代价才行，因为那样，
才会很多人用这神器。因为人都想打车，所以没
车打，所以才想着用神器。

筑牢电网
防外破屏障

本报讯(记者 闫丽君 通
讯员 董波) 3月份以来，海阳
市供电公司组织多个部门联合
行动，重点梳理可能因施工破坏
电力设施的外破隐患点，防止因
外力破坏电力设施引起的线路
跳闸等事故。

国网海阳供电公司
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